

mon Interco et moi

Dourdannais en Eurepoix

ACTIONS SOCIALES

La CCDH à vos côtés



CÔTÉ BUSINESS p4

Dossier SPÉCIAL L'action sociale pour les habitants

ENFANCE p9

Quand le Mali vient à la rencontre des enfants

TERRITOIRE DURABLE p10

Les biodéchets sont collectés !

La communication de vos 11 communes :

Breux-Jouy, Corbreuse, Dourdan, La Forêt-le-Roi, Le Val-Saint-Germain, Les Granges-le-Roi, Richarville, Roinville-sous-Dourdan, Saint-Chéron, Saint-Cyr-sous-Dourdan, Sermaise



Le mot du Président

A l'heure où le maintien à domicile des seniors est d'actualité, la question des services fournis par la collectivité se pose. Qu'ils soient vieillissants, fragiles ou handicapés, les aînés peuvent avoir besoin d'une assistance que le CIAS* peut leur apporter. Celui-ci a toute sa place dans le soutien offert pour soulager les familles.

Cette présence humaine, par l'intermédiaire des aides à domicile et des aides-soignantes, est un vrai réconfort pour les aidants souvent en première ligne. Des plus simples au plus complets, le CIAS propose plusieurs services de proximité. Ils vous sont détaillés dans le dossier de ce magazine, page 4.

Dans un autre domaine tout aussi important pour la vie des habitants du territoire, les travaux se poursuivent. Cette compétence dévolue à la CCDH nous impose un entretien régulier des structures et bâtiments. Le contexte économique tendu actuel nous contraint à plus de vigilance sur les finances. Il est de notre devoir d'améliorer et proposer davantage de lieux de pratiques sportives. A Saint-Chéron, nous couvrons le plateau d'évolution (derrière le gymnase Les Closeaux) qui permettra de pouvoir jouer par tous les temps, la Mairie prenant en charge la rénovation du city stade.

Enfin, dans son combat pour la défense de l'environnement, les actions proposées par la CCDH continuent. Côté gestion des fluides, la remise en marche des panneaux solaires du centre aqualudique Hudolia va permettre de belles économies. Côté déchets, le recyclage des biodéchets des cantines prend de l'ampleur et c'est de bon augure pour l'avenir.

* Centre intercommunal d'Action Sociale

Rémi Boyce

Président de la CCDH

Sommaire

N°13

AVRIL 2023

Mes actualités	3	Territoire durable	10
Solidarité et actions	4	Côté Business	11
Enfance	9	Retour en images	14



Ça pousse à Vaubesnard !

Après l'hiver, et suite à l'aménagement de la zone nord de l'écoparc de Vaubesnard, de nouveaux arbres ont été plantés. Installés au sein du corridor nord du site, ces végétaux complètent ceux déjà présents depuis l'an passé.

Du chauffage solaire à Hudolia



Les panneaux solaires placés sur le toit du centre aquatique ont fait peau neuve. Après plusieurs mois de travaux, l'installation remise en route fournit une production constante d'eau chaude à destination des douches et du bassin intérieur d'Hudolia.

Cette énergie gratuite et inépuisable offre un confort thermique et une gestion durable du bâtiment. Le système, connecté, permet une visualisation en temps réel et à distance.

Un nouveau panneau pour les Closeaux

Depuis le changement d'identité visuelle de la CCDH il y a 3 ans, la signalétique du gymnase des Closeaux à Saint-Chéron n'avait pas été refaite. Voilà qui est fait avec un panneau flambant neuf posé par l'équipe des services Techniques de la CCDH.



REJOIGNEZ-NOUS !

LA CCDH

recrute

Pour le service Enfance/Accueils de loisirs : des animateurs titulaires du BAFA pour intervenir les mercredis et pendant les vacances scolaires dans nos cinq accueils de loisirs. Envoyez votre candidature (CV et lettre de motivation) en précisant vos périodes de disponibilité à : anne.collin@ccdourdannais.com

Pour le service Petite Enfance : des assistant(e)s maternel(le)s titulaires d'une attestation d'agrément en cours de validité pour l'accueil familial de nos structures situées à Dourdan et Saint-Chéron. Adressez votre candidature (CV et lettre de motivation) à : anne.collin@ccdourdannais.com



Dossier



L'action sociale

au service des habitants

Avec une population vieillissante et la nécessité de l'accompagner, le Centre Communal d'Action Sociale (CIAS) de la CCDH a toute sa place.

Il propose des services de qualité définis en fonction des besoins. Que vous cherchiez une aide à domicile régulière ou un accompagnement ponctuel, le CIAS vous oriente et vous met en relation avec les bons interlocuteurs.

Au nombre de quatre, les services proposés par le CIAS permettent aux bénéficiaires (personnes en difficulté, âgées ou handicapées dépendantes) de pouvoir rester chez eux et de vivre normalement, dans la mesure du possible. Plusieurs critères sont à prendre en compte pour faire une demande.

Tous n'ont pas les mêmes besoins. Certains auront juste besoin d'une aide au ménage tandis que d'autres vont demander un soutien pour le repas ou la toilette.

Vous les retrouver sur le site www.ccdourdannais.com/aide-a-domicile/ ou sur le mail cias@ccdourdannais.com

Le Service des Soins Infirmiers à Domicile (SSIAD)

Ce service intervient sur prescription médicale auprès des personnes les plus dépendantes. Il propose de les accompagner et les soutenir quand elles ont fait le choix de rester à domicile.

Après la visite d'une infirmière coordinatrice, un projet de soin est établi définissant ainsi les différentes interventions et leurs fréquences.



Les aides-soignants s'occupent des soins d'hygiène et de confort et facilitent ainsi la vie au quotidien. Grâce à ce service, il est possible d'écourter une hospitalisation, de faciliter le retour à la maison et parfois même de retarder l'entrée dans un établissement spécialisé.

Phillipe, aide-soignant, s'occupe de 5 personnes par jour : "Notre visite est primordiale pour les usagers. Nous rentrons dans leur intimité et avec le temps, ils se confient. Ils savent qu'ils ont besoin de nous et malheureusement pour certaines personnes, je suis la seule visite de la journée".





INTERVIEW de Jocelyne Guidez, sénatrice de l'Essonne, à l'origine d'une loi sur les aidants

J'ai fait de la reconnaissance des aidants "mon cheval de bataille" et je constate régulièrement en échangeant avec les élus que les différents dispositifs à destination des aidants sont peu connus. En juin 2018, j'ai déposé une proposition de loi visant à favoriser la reconnaissance des proches aidants salariés.



Depuis sa promulgation en mai 2019, elle prévoit une meilleure reconnaissance des aidants, facilitant leur identification en :

- *obligeant les branches à négocier sur la conciliation entre vie personnelle et vie professionnelle de l'aidant. Elle permet également de les rendre prioritaires à l'abondement au compte personnel de formation qui peut être décidé par accord collectif ;*
- *étendant le relayage aux agents publics civils pour favoriser le déploiement de l'expérimentation et redonner du temps de répit aux aidants ;*
- *permettant à la conférence des financeurs d'utiliser une partie des ressources qui lui sont allouées par la CNSA pour financer des actions en faveur des proches aidants ;*
- *permettant une identification de l'aidant et de l'aidé en inscrivant le nom de l'aidant sur le dossier médical partagé (DMP) de l'aidé et inversement.*

Le Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile (SAAD)

C'est un véritable soutien au quotidien. Chaque jour, les professionnels assistent les habitants qui ont fait le choix de ce service personnalisé.

Le panel d'intervention est assez large. Cela peut aller du simple ménage à l'aide à la toilette. Le programme et le nombre d'heures nécessaires sont mis en place après la visite de la responsable de secteur.

Monique, 83 ans, bénéficie de ce service depuis plusieurs années :

"C'est primordial pour moi ! C'est une relation humaine qui me stimule. En plus de la toilette, on m'habille et me maquille ; ce sont des petites attentions qui me redonnent le moral".

Et c'est vrai que ce lien social, même une fois par semaine, est indispensable pour les usagers. Tous l'ont confirmé.



TÉMOIGNAGE

Raymonde Capdet, bénéficiaire d'une aide-ménagère

"J'ai aujourd'hui des difficultés à faire le ménage. Alors, quand je suis arrivée à Dourdan, la Mairie m'a redirigée vers le CIAS. J'y ai été très bien accueillie. J'ai rempli un dossier pour demander une aide et trois mois plus tard, une jeune femme est venue chez moi. Elle vient deux fois par semaine ce qui me permet d'avoir également une présence avec moi. C'est vraiment très bien..."





Le portage de repas

Il est organisé du lundi au vendredi. Cristel et Richard s'occupent de ce service et livrent chaque jour près de 60 repas sur tout le territoire.

"Ce service payant est accessible à tous", précise Richard.

"La livraison se fait avant 11h30 en général ce qui permet de vérifier si tout va bien chez les usagers". Ils n'ont plus qu'à faire réchauffer au moment du repas.

Pour garantir une alimentation équilibrée, les menus (entrée, plat, fromage et dessert) sont préparés par les diététiciens du prestataire notamment ceux dits "régimes" pauvres en sel ou en sucre. A chaque fois, deux menus sont proposés au choix 15 jours avant la distribution.



Cristel explique son rôle :
 "Nous ne faisons pas qu'apporter les repas. Nous sommes aussi une présence humaine très importante. Il nous arrive d'aider ces personnes pour de petits services et de les écouter. Ce moment aussi court soit-il nous permet de voir si tout va bien et, le cas échéant, de faire remonter des informations aux familles".

Les interventions sociales

C'est un service gratuit qui aide les personnes dans leurs démarches. Sur rendez-vous, les habitants sont accompagnés et conseillés pour faire valoir leurs droits, et les aider pour les formalités administratives (dossier d'impayés, de surendettement, aide médicale de l'Etat, recours MDPH...).

Suite à un état des lieux, l'utilisateur pourra être orienté vers les services ou organismes compétents. L'intervenante sociale peut également aider dans la rédaction de courriers ou la constitution de dossiers.





Des postes à pourvoir

Que ce soit pour les soins infirmiers ou l'aide à domicile, il y a des emplois au CIAS ! Si vous avez de l'empathie pour les personnes âgées, si vous souhaitez les aider dans leur quotidien, ces postes sont faits pour vous. La relation qui va s'instaurer entre vous sera une vraie richesse.

Retrouvez le détail des missions sur le site de la CCDH rubrique L'interco/Nos compétences.

Et si ces postes vous intéressent, n'hésitez pas à écrire à cias@ccdourdannais.com



Paroles d'élus

Pourquoi le CIAS est un service primordial aujourd'hui ?

Le vieillissement de la population nécessite de plus en plus de personnel qualifié. Les demandes ne cessent d'augmenter mais en raison d'un manque de personnel, nous ne pouvons répondre à toutes les demandes. C'est bien dommage car il y a un vrai besoin.

Les services proposés sont essentiels pour aider les habitants à bien vieillir tout en restant chez eux et c'est l'un des enjeux des prochaines années.

Quels sont les enjeux à venir ?

Deux points sont importants : le recrutement tout d'abord. Aujourd'hui, les métiers du soin manquent de candidats. Pour tenter de contrer ce problème, la CCDH travaille en collaboration avec le service insertion de la ville de Dourdan, Pôle emploi et la Mission Locale pour inciter les personnes intéressées à venir nous rejoindre.

Le financement, ensuite. L'idée est de regrouper les deux services à domicile en un seul et même établissement pour une mutualisation des financements et une meilleure coordination des actions auprès des usagers. La nouvelle entité deviendra le Service Autonomie à Domicile prévu dans la loi de Finances de la Sécurité sociale 2022 et qui devrait être mise en place en 2024.

Rémi Boyer



**Président
du CIAS**

Un nouveau préau aux Closeaux

Le terrain multi sports qui avait plus de 40 ans n'offrait plus le confort de jeu que les utilisateurs étaient en droit d'attendre. Par ailleurs les besoins avaient évolué. Le projet de la CCDH n'était pas de refaire à l'identique...



En plus de la réfection des sols des deux terrains, celui géré par la CCDH sera couvert. Ce préau offrira une surface de jeu supplémentaire utilisable par tout temps aux pratiquants du basket et notamment du 3x3. Le collège et les associations de basket du territoire pourront également en profiter.

Le city stade non couvert bénéficiera des tracés des sports collectifs et le terrain abrité sera marqué avec des lignes de jeu de basket en 3x3.

Cette réalisation de 558 090,50€ HT bénéficie du soutien financier de l'Etat et de la région Ile-de-France, ainsi que d'un reversement de la mairie de Saint-Chéron.

Une nouvelle verrière aux Granges-le-Roi



Commencés l'été dernier, les travaux de réfection de l'accueil de loisirs Le Diabolo des Granges-le-Roi, se poursuivent. Ainsi, la verrière vétuste qui faisait le lien entre le centre

et la salle des fêtes a été remplacée par un nouveau sas lumineux : charpente, couverture, fenêtre de toit, huisserie, éclairage, peinture... tout a été rénové.



ENFANCE

Quand le Mali vient à la rencontre des enfants

Grâce à l'association dourdanaise Maliance, les enfants de l'accueil de loisirs La Garenne ont découvert l'art malien sur textile, le « bogolan ».

De renommée internationale, l'artiste Kader Keita est diplômé de l'Institut national des arts de Bamako. Sa venue à Dourdan a

donné des idées aux animateurs. Ainsi, le temps d'une journée pour les plus grands, le peintre malien a appris aux enfants comment peindre sur du textile.

Cet atelier, pris en charge par la CCDH, permettra de participer au financement d'un orphelinat au Mali.

PETITE ENFANCE

Le snoezelen, une philosophie dans le sens de l'enfant

Au multi-accueil Les Sucres d'Orge de Dourdan, l'équipe travaille à établir une relation individuelle avec chacun des enfants, une relation basée sur l'empathie et le respect de chacun. Mais parfois c'est difficile ! C'est pourquoi, la crèche a souhaité mettre en place un projet « Snoezelen » et les professionnelles ont été formées lors d'une journée pédagogique.

Ce n'est ni le nom d'un lieu, ni celui d'un scientifique célèbre, ni d'une méthode de stimulation sensorielle ! C'est un état d'esprit à pratiquer au quotidien.

C'est la contraction de deux termes néerlandais : "Doezelen" qui peut être traduit par "sommoler", introduisant une idée d'activité apaisante, une sensation de langueur ; et "Snuffelen", qui signifie "renifler, découvrir, explorer, fureter", développant une notion de dynamisme, un état d'ouverture aux objets et aux autres.

C'est donc un temps consacré à la rencontre et au bien-être dans un espace sécurisant.



L'accompagnement est non directif et propose à l'enfant de vivre dans l'instant présent, dans le respect de son individualité.

A travers ce beau projet, les professionnelles sont en relation avec l'enfant individuellement ou en petits groupes et approfondissent leur présence physique et psychique auprès de lui. L'espace est mobile, équipé d'un igloo dépliant et d'un chariot avec le matériel sensoriel. Protégé des informations et des excitations inhérentes à la vie en collectivité, il permet à l'enfant et à l'adulte de diminuer ses niveaux de tension et de stress, de s'apaiser, d'intégrer ses découvertes et de redevenir acteur et disponible.



Les biodéchets sont collectés !

Toujours dans une démarche de réduction des déchets, les biodéchets des cantines du territoire sont collectés depuis le mois de décembre 2022 afin d'alimenter le méthaniseur Bionerval d'Etampes.

Ils sont transformés en bioénergie et fertilisant naturel dans un circuit court remarquable. Cette action est possible grâce au prestataire Convivio et son sous-traitant ReFood qui l'accompagne.

En janvier, près de 115g de déchets par jour et par personne (en moyenne) ont été collectés. Attention, cette information est à relativiser car cela concerne l'ensemble des convives scolaires, tout âge et tout type de collectivité confondu.

Cette valorisation des déchets organiques permet de réduire le volume global des déchets et participe à la production de biogaz et d'électricité verte, locale et profitable à tous !

POUR FAIRE MAIGRIR NOTRE POUCELLE, UNE SOLUTION : LE COMPOSTAGE !



1/3 de notre poubelle d'ordures ménagères est composé de déchets organiques. Autant de déchets qui peuvent être valorisés sur place en étant compostés, plutôt que d'être envoyés en camion vers un incinérateur ou un méthaniseur.

Sur votre territoire, un habitant produit en moyenne 205 kilos d'ordures ménagères par an. Ce sont donc près de 70 kilos de déchets par personne qui pourraient être compostés chaque année !

LE SIREDOM VOUS ACCOMPAGNE...

...en proposant à ses collectivités adhérentes, pour lesquelles il exerce la compétence « collecte », des composteurs ainsi qu'un accompagnement au compostage au travers de formations assurées par ses 2 guides composteur.

Pour vous inscrire à ces formations, vous pouvez soit le faire par mail à « soscompostage@siredom.com » soit par téléphone au 06 25 99 48 72.

Pour rendre plus efficaces ces formations, merci de renseigner le questionnaire en ligne (via un flashcode).



Matthieu Brasselet, et
Florent Pervez guides
composteur du Siredom

Pour vous accompagner au quotidien, vous pouvez rejoindre notre groupe de discussion Facebook : facebook.com/groups/composterausiredom.

VOUS COMPOSTEZ ? PARTICIPEZ A NOTRE GRAND RECENSEMENT

Pour connaître votre pratique du compostage, le Siredom a besoin de vous

Votre participation nous permettra de faire un état des lieux et donc de mieux vous accompagner.

FLASHER MOI POUR
PARTICIPER !



Ou taper l'adresse : <https://tinyurl.com/QuestionsCompost>

Déchets - Énergie
Siredom
Environnement

Toutes les informations sur la
collecte et le traitement de vos
déchets sont sur notre site :
siredom.com



Le garage Leroy, l'un des meilleurs en Essonne

Avec une note de 9,79/10 au classement 2023 du journal Auto Plus, le garage de Corbreuse est l'un des premiers de l'Essonne.

Tenu par Cyril (gestion administrative) et Eric (carrossier) Leroy, le garage propose de la mécanique, de la carrosserie et même de la peinture. Il ne sous-traite aucun service. Accompagné d'un mécanicien et d'un apprenti, les deux frères ont une très bonne réputation : "Ce qui compte pour nous, c'est le contact direct avec le client et la proximité" confie Cyril.

D'ailleurs, c'est l'un d'entre eux qui l'a informé de leur classement. C'est vrai qu'ils avaient demandé aux clients de se connecter au site du magazine Auto Plus mais ils ne s'attendaient pas à ce résultat. "C'est très valorisant pour l'équipe et cette reconnaissance nous fait très plaisir ; c'est une belle récompense" reconnaît Cyril qui compte réitérer l'aventure l'année prochaine.

9,79/10 ✓

Garage Leroy,
8 route de Marly,
Corbreuse
Tél. : 01 64 59 45 50

Ces entrepreneurs qui ont choisi notre territoire

REPAR'STORES

Pose et réparation de stores et volets roulants
11 rue du Petit Brétigny
BREUX-JOUY
© M. Fabrice BATAIS

COACH'AMES

Coach de vie
SAINT-CHÉRON
© Mme Audrey PEYRE

Sandee BEAUTY 91

Conseillère beauté -
marque ONIKHA
5 rue Lamoignon
SAINT-CHÉRON
© Mme Sandra AUCLERC

TERRE HAPPY

Praticienne neurofeedback -
entraînement cérébral
55 avenue d'Étampes
DOURDAN
© Mme Aurore VENDRAMINI

LE PETIT PRIMEUR

Fruits et légumes,
produits locaux
20 rue de Chartres
DOURDAN
© M. Victor RODRIGUES

JO INK 91

Salon de tatouage
5 rue Lamoignon
SAINT-CHÉRON
© M. Jonathan MORAIS

Nous leur souhaitons la bienvenue !

TOM & CO

Animalerie
48 Rue Raymond Laubier
DOURDAN
© M. Dimitri FAURE

CABINET PARAMEDICAL

35 rue Debertrand - DOURDAN

© M. Julien Barbier, ostéopathe
© Mme Johanne Vallée, ostéopathe spécialisée en périnatalité
© Mme Danielle Michelet, psychologue
© Mme Vera Bebiano, kinésithérapeute
© Mme Gwenaëlle Bouvet, pédicure-podologue



LE SABRE À L'HONNEUR

Plus de 110 athlètes du monde entier se sont retrouvés l'espace d'un week-end au gymnase Nicolas Billault pour la 40^e Coupe du Monde de sabre Junior. C'est l'équipe du Japon qui est sortie grande gagnante et la France termine avec une très belle 3^e place.

CORBREUSE FAIT SON CARNAVAL

Il y avait beaucoup de monde ce dimanche à Corbreuse ! Il faut dire que le carnaval en a séduit plus d'un... Les clowns, princesses et animaux en tout genre étaient de sortie pour le plus grand plaisir des petits et des grands !



Corbreuse



UNE VISITE QUI DONNE DES IDÉES

A l'initiative de GRDF, les élus de la CCDH étaient invités à la visite du site de méthanisation bioénergie de Dhület, à Ormoy-la Rivière. Grâce à la méthanisation des déchets organiques, le biogaz produit est injecté dans le réseau de distribution et permet d'alimenter les communes environnantes. Ainsi le gaz renouvelable rime avec développement durable. Une idée qui a plu aux élus présents...



LA SAINT-PATRICK CÉLÉBRÉE DIGNEMENT

Fête irlandaise oblige, le vert était de rigueur et la musique traditionnelle à l'honneur à l'occasion des soirées organisées à Saint-Cyr-sous-Dourdan (photo) et à Richarville. Pour l'occasion, les habitants ont dansé et chanté sur des airs celtiques bien connus.



DES HISTOIRES PLEIN LE TABLIER

Dans le cadre du projet "ateliers créatifs", les professionnelles de la crèche familiale « A Petits Pas » de Dourdan se sont lancées dans la confection de tabliers à histoire. Elles les utiliseront lors d'animations de lecture auprès des enfants qu'elles accueillent.



Les Granges-le-Roi



DES VACANCES AU TOP !

Les congés d'hiver ont été source d'amusements et de jeux pour les enfants des accueils de loisirs du territoire. Ils ont pu voyager à la Garenne, découvrir les pays au Diabolo, réaliser des œuvres d'art au Sanglier et savourer une raclette à la Marelle. Que du bonheur pour tous !



Saint-Chéron



Dourdan

AMBIANCE HIVERNALE À SAINT-CHÉRON

Pour faire découvrir l'hiver aux tout-petits, le multi-accueil collectif Les P'tits Câlines de Saint-Chéron a créé une ambiance de grand nord avec igloo, animaux polaires en peluche, livres autour du froid et découverte des glaçons pour une immersion totale.



BREUX-JOUY AUX SAVEURS DE L'ESPAGNE

La soirée affichait complet ! Il faut dire que le programme était alléchant avec une paëlla digne de ce nom arrosée d'une petite sangria au bon goût ibérique, et un concert de musique rock qui a fait danser toute la salle.

Conseil communautaire

Les principales délibérations du 13 février...



- Adhésion à la compétence "Développement des usages et services numériques" du Syndicat Mixte Ouvert Essonne Numérique pour une durée de 5 ans. Elle a pour objectif de favoriser l'interconnexion des bâtiments publics.
- ◀ Installation de Marie-Ange Gangnebien, nouvelle conseillère communautaire titulaire (et de son suppléant) représentant la commune de La Forêt-le-Roi.
- Approbation d'une convention pour la mise en place de permanences mensuelles (10 par an) de l'Agence Départementale d'Information sur le Logement (ADIL) en Essonne, dans un premier temps dans les locaux de France Services à Dourdan. L'ADIL mettra à disposition de la CCDH un juriste afin d'assurer cette permanence le 3^e vendredi de chaque mois, de 9h30 à 12h, sur la base d'un RDV de 30 mn.
- Demande de subvention du programme des 5 000 équipements sportifs de proximité 2022-2024 (porté par l'Agence Nationale du Sport) pour l'opération de couverture du plateau d'évolution du gymnase des Closeaux situé à Saint-Chéron.
- Demande de subvention au titre de la Dotation d'Equipements des Territoires Ruraux 2023 pour le remplacement du sol sportif du gymnase Billiault.
- Approbation de la Convention Cadre Petites Villes de Demain valant Opération de Revitalisation du Territoire (ORT) de la CCDH.
- Demande de renouvellement de l'agrément pour la période 2023-2027 auprès des services de la Caisse d'Allocations Familiales pour les Relais Petite Enfance situés à Dourdan et à Saint-Chéron.



Retrouvez toutes les délibérations sur www.ccdourdannais.com

TRIBUNE DU GROUPE SOCIALISTES ET ÉCOLOGISTES

LE FOSSÉ SE CREUSE ENTRE ELUS ET CITOYENS

Durant des semaines, sur tout le territoire, dans la moindre sous-Préfecture, les Français de tout âge et de toute condition se sont mobilisés pour clamer leur colère et leur détermination contre la retraite à 64 ans. Dans notre communauté de communes, les manifestants ont défilé le 11 février entre la gare SNCF et la mairie de Dourdan.

Nous sommes au côté des syndicats unis, opposés à la retraite à 64 ans.

La réforme n'épargne pas les ouvrières, caissières, aides-soignantes, pompiers, artisans, etc. L'intégralité de la ponction pèsera sur eux. Ils ont la plus faible espérance de vie et occupent des métiers pénibles. Tous ont compris qu'ils sont en train de se faire avoir, du nord au sud, de l'est à l'ouest de notre intercommunalité.

Pendant ce temps, la plupart des sénateurs de l'Essonne ont voté pour cette réforme sans toucher à leur avantageux régime de retraite. Le 16 février au Conseil municipal de Dourdan, les élus de droite ont refusé de voter un texte pour défendre les retraites des Dourdannaises et des Dourdannais. Autant d'illustrations du fossé qui sépare beaucoup d'élus des gens sur le terrain.

M Boquet, C Bilo, O Bouton, N Semsari

AVRIL

22 AVRIL

Loto organisé par le Comité des Fêtes
LES GRANGES-LE-ROI

22 AVRIL

Baby-broc 1
Mairie - LA FORET-LE-ROI

22 ET 23 AVRIL

Fête de la Saint Georges 2
SERMAISE

30 AVRIL - DE 9H À 13H

Troc de plantes et de graines
Place du Vieux Théâtre
ROINVILLE-SOUS-DOURDAN

MAI

5 MAI - 20H

Théâtre « Cyrano de Bergerac » 3
par les Ames Bien nées
Centre culturel René Cassin
DOURDAN

7 MAI

Randonnée gourmande
organisée par Les bottes de 7 lieux
Départ de la Grange de Malassis
ROINVILLE-SOUS-DOURDAN

12 MAI

Cuiz'Bar
organisé par l'association Chap'Co
Au verger - LES GRANGES-LE-ROI

13 MAI

Intervillages
avec des jeux opposant 6 villages
Au stade - SERMAISE

DU 17 AU 21 MAI

Fêtes des 3 Vallées
SAINT-CHERON

21 MAI - DE 7H À 18H

Vide-greniers et brocante 4
Grange de Malassis
ROINVILLE-SOUS-DOURDAN

JUIN

3 ET 4 JUIN

Fête médiévale
Dans la ville
DOURDAN

DU 3 AU 24 JUIN

Rencontres musicales
SAINT-CHERON

4 JUIN - DE 10H À 12H ET DE 14H À 18H

Secrets de jardins
Dans les jardins de particuliers
SAINT-CHERON

11 JUIN

Batizado, spectacle et rencontre sportive
organisé par le Club de Capoeira de Chartres
Structure gonflable et restauration
LES GRANGES-LE-ROI

11 JUIN

Marche solidaire des Petits Princes
avec Groupama Ile-de-France
LES GRANGES-LE-ROI

17 JUIN

Concert des élèves de l'Académie des Sources
Stade de football
ROINVILLE-SOUS-DOURDAN

17 ET 18 JUIN

Fête du village
Dans la ville
SAINT-CYR-SOUS-DOURDAN

18 JUIN

Rando cyclo
organisé par le Vélo club grangeois
LES GRANGES-LE-ROI

24 ET 25 JUIN

Marché de Potiers
Parc Lejars Rouillon
DOURDAN

25 JUIN

Marche, course et animations « Le sourire d'Erwan » 5
LES GRANGES-LE-ROI



COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU DOURDANNAIS EN HUREPOIX.

17, rue Pierre Ceccaldi - 91410 DOURDAN - tél. 01 60 81 12 20. www.ccdourdannais.com - contact@ccdourdannais.com - Directeur de la Publication : Rémi Boyer - Directrice de la Rédaction : Marie Faujas - Responsable de la Rédaction : Carine Houdouin - Directeur Général des Services : Gaël Kergroach - Rédaction : Marie Faujas, Christine Têtu - Conception Graphique et Maquette : Studio Cirsé - Crédits photos : CCDH, Marie Faujas, Siredom, Clara Billard, Shutterstock, DR. - Impression : Serepro Numeric - Imprimé sur du papier PEFC - Tirage : 14 030 exemplaires - Dépôt légal à parution : 2740-3874 - Tous droits réservés

ENTREPRISES

À LA RENCONTRE DE VOS VOISINS

2023

*Plongez dans
le bain de la
proximité*

Jeudi | À partir de 18h
29/06 | Centre Hudolia

- Après le travail : DJ, bar, BBQ et activités sportives
- Tenue de plage conseillée : chemises à fleurs, tongs, maillots de bain, T-shirts.



La communication de vos 11 communes :

